

## PROYECTO DE DECLARACIÓN

*La Honorable Cámara de Diputados de la Nación...*

DECLARA

Su reconocimiento a la ecóloga Sandra Díaz por ser distinguida con el Tyler Prize 2025 al Logro Ambiental, comúnmente conocido como “Premio Nobel del Medio Ambiente”, junto con el investigador brasilero-estadounidense Eduardo Brondizio, por sus estudios sobre el entrelazamiento de la biodiversidad y los seres humanos.

**Margarita Stolbizer**

## FUNDAMENTOS

Señor Presidente:

Sandra Díaz es una bióloga y ecóloga cordobesa que se desempeña como docente e investigadora en la Universidad Nacional de Córdoba (UNC) y en el CONICET. Junto con Eduardo Brondizio son los primeros sudamericanos en recibir el Tyler Prize, reconocimiento que se conoce como el Premio Nobel del Medio Ambiente. Este importante premio otorga 250 mil dólares a los galardonados para continuar con su trabajo sobre la pérdida de biodiversidad y su impacto en las sociedades humanas.

Díaz cuenta con una destacada trayectoria en el ámbito científico, con importantes distinciones como ser miembro de las Academias de Ciencias de Estados Unidos y de Francia; el premio Princesa de Asturias de Investigación Científica y Técnica en 2019; y la medalla de la Sociedad Linneana de Londres (Linnean Society), la sociedad de historia natural más antigua del mundo. Se especializa en el estudio del impacto del cambio climático sobre la biodiversidad, contando con publicaciones en múltiples revistas científicas. Es una voz líder en la ecología a nivel mundial, y ha formado parte del Panel Intergubernamental sobre Cambio Climático de la ONU que recibió el Premio Nobel de la Paz en el año 2007. Siempre ha estado involucrada en trabajos interdisciplinarios enfocados en cómo valoramos la naturaleza y cómo el declive de la biodiversidad afecta a distintos sectores de la sociedad.

En esta oportunidad, el premio se debe a su trabajo sobre el entrelazamiento de la biodiversidad con las sociedades humanas. La presidenta del Premio Tyler indicó que esta investigación es fundamental para redefinir cómo se conceptualiza y valora la

biodiversidad en las discusiones políticas en todo el mundo. Sandra Díaz destacó, en este sentido, cómo los seres humanos están profundamente entrelazados con la naturaleza y enfatizó que la biodiversidad no debe medirse solo por la cantidad de especies, sino también por su funcionalidad dentro de los ecosistemas. A su vez indicó que corremos un grave riesgo de perder la oportunidad de asegurar un futuro mejor si se afianzan las narrativas que priorizan el beneficio privado sobre el bien común.

La premiación de Sandra Díaz es un orgullo para todo nuestro sistema científico nacional, y resalta el valor de nuestro científicos. Frente a los recortes al Estado que propone el gobierno de La Libertad Avanza, impactando en el desfinanciamiento de la ciencia y educación de nuestro país, estos reconocimientos ponen en evidencia la importancia y el valor de sostener un sistema científico robusto, capaz de generar innovaciones y aportes que construyan un modelo de desarrollo sostenible.

Por las razones expuestas solicito el acompañamiento de mis colegas al presente proyecto de declaración.

**Margarita Stolbizer**